





disekelilingnya sebagai individu atau karena keterbatasan kapabilitas sekolah maupun pemerintah.

Dan pada kenyataannya terdapat kasus yang menyebutkan bahwa guru yang ada tidak mempunyai atau tidak menguasai kemampuan yang seharusnya dikuasai. Banyak guru yang hanya memiliki satu atau dua kompetensi dari 4 kompetensi yang telah disebutkan di atas yakni kompetensi profesional, paedagogik, personal dan sosial. Misalnya kasus guru agama Islam tidak bisa membaca al Qur'an, jarang sholat, guru agama Islam berperilaku yang tidak sesuai dengan agama atau melanggar aturan agama dan pemerintah seperti korupsi, melakukan penganiayaan, memberi contoh yang tidak baik untuk peserta didiknya, dan lain-lain yang tidak mengindahkan kode etik sebagai pendidik. Tidak hanya guru pendidikan agama Islam tetapi juga guru-guru mata pelajaran lain yang juga kurang menguasai mata pelajaran yang diampunya atau melakukan hal-hal yang tidak pantas dilakukan oleh seorang manusia terlebih seorang guru yang dalam pepatah jawa seharusnya *guru iku ditiru lan digugu*, bukan malah sebaliknya. Banyak diantara guru-guru yang sudah ada tidak memperdulikan semua kompetensi tersebut sehingga *output* pendidikan juga biasa saja atau bahkan semakin rusak karena dididik oleh tenaga pendidik yang kurang profesional. Tenaga pendidik yang mungkin secara administrasi mempunyai ijazah sesuai dengan mata pelajaran yang diampu tetapi belum tentu mereka benar-benar memiliki kemampuan atau kecakapan di bidangnya.

Menilik kondisi yang demikian, seharusnya persoalan mutu pendidikan dalam segala ranah keilmuan itu dikembangkan, tidak terkecuali ilmu di bidang Pendidikan Agama Islam (PAI) terlebih lagi pendidikannya atau guru PAI karena PAI atau pendidikan agama Islam sangat berperan dan mempunyai efektivitas yang cukup krusial dalam mengubah watak pendidikan khususnya para siswa dalam menghayati dan mengamalkan nilai-nilai agama Islam guna tercapainya wajah pendidikan yang Islami dan berwatak *akhlakul karimah*.

Jadi, menyadari pentingnya mutu dalam pendidikan, dipandang perlu oleh setiap lembaga pendidikan untuk memperbaiki dan meningkatkan kualitas pendidikannya yaitu guru (dalam hal ini peningkatan kualitas mutu tenaga pendidik PAI). Dengan demikian, kemampuan seorang guru merupakan faktor yang sangat menentukan dalam pencapaian tujuan pendidikan. Karena program pengajaran akan sejalan dengan tujuan yang ditetapkan sebelumnya, jika seorang guru itu memiliki jiwa yang dinamis, bertanggung jawab dan disiplin terhadap tugasnya dengan siap menghadapi segala resiko yang ada di hadapannya.

Dan untuk mengantisipasi perkembangan pendidikan yang semakin profesional dan bermutu, maka profesionalitas guru (pendidik PAI) harus dikembangkan. Berbagai cara dapat ditempuh dalam pengembangan profesional. Salah satunya adalah supervisi (bantuan/pembinaan) yang menurut Ali Imron supervisi adalah serangkaian bantuan yang berwujud





















- 3) Supervisi hendaknya didasarkan pada keadaan dan kenyataan yang benar-benar terjadi, sehingga kegiatan supervisi dapat terlaksana dengan realistis dan mudah dilaksanakan
- 4) Supervisi hendaknya terlaksana dengan sederhana dan sewajarnya, tidak terlalu kaku dan berlebihan
- 5) Supervisi hendaknya dapat memberikan rasa aman kepada pihak-pihak yang disupervisi. Bukan sebaliknya yakni menumbuhkan rasa was-was, atau tertekan dan perasaan lain yang tidak menentu
- 6) Dalam pelaksanaan supervisi hendaknya terjalin hubungan profesional antara supervisor dan yang disupervisi, bukan didasarkan oleh hubungan pribadi
- 7) Supervisi hendaknya didasarkan pada jenis kemampuan serta kondisi dari pihak supervisor agar tidak menimbulkan rasa sters pada pihak yang disupervisi
- 8) Supervisi tidak dilaksanakan dalam kondisi mendesak karena sikap otoriter dari supervisor
- 9) Supervisi bukan inspeksi atau pemeriksaan sehingga tidak tepat jika supervisor mencari-cari kesalahan dari pihak yang disupervisi











diperoleh adalah: (1) kepala sekolah membina guru dalam proses menyusun program pembelajaran seperti RPP, program tahunan, program semester, dan rincian minggu efektif. (2) kepala sekolah membina guru dalam pelaksanaan pembelajaran yang dilakukan dengan menjelaskan materi, media pembelajaran, metode pembelajaran, sumber belajar. (3) kepala sekolah membina peningkatan kompetensi profesional guru dengan cara supervisi, panataran, seminar dan mengaktifkan MGMP serta menyediakan sarana dan prasarana.

2. Tesis. *PEMBINAAN KOMPETENSI PEDAGOGIK GURU PKn PASCA SERTIFIKASI DI KOTA SEMARANG*. Oleh Eka Susanti, Universitas Negeri Semarang.

Uji kompetensi dilaksanakan pada saat guru ingin mendapatkan sertifikat pendidik. Ketika guru sudah mendapatkan sertifikat pendidik, guru tetap dituntut untuk melakukan pengembangan kompetensi agar kemampuan guru dalam mengolah kelas selalu bertambah. Oleh karena itu, adanya penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana keadaan riil guru PKn pasca sertifikasi di Kota Semarang. Dan hasil penelitian menunjukkan bahwa, guru PKn pasca sertifikasi di Kota Semarang sudah baik dalam mengimplementasikan kompetensi pedagogik. Isi kompetensi pedagogik yang paling dikuasai oleh guru PKn adalah menguasai karakteristik peserta didik dari aspek fisik, moral, spiritual, sosial, kultural, emosional, dan intelektual. Aspek yang paling sulit untuk diaplikasikan oleh guru

adalah melakukan tindakan reflektif dengan wujud PTK guna menambah kualitas pembelajaran. Berdasarkan hasil penelitian maka dapat disimpulkan bahwa kompetensi pedagogik guru PKn pasca sertifikasi di kota Semarang sudah baik, dan masih terdapat kendala dalam proses pembinaan kompetensi pedagogik guru PKn pasca sertifikasi.

3. Karya tulis ilmiah. PENINGKATAN KOMPETENSI GURU DALAM PENGEMBANGAN SILABUS DAN RPP MELALUI PEMBINAAN PROFESIONAL DENGAN PENDEKATAN KOOPERATIF PADA SEMESTER I TAHUN PELAJARAN 2008/2009, oleh: Salimudin

Penelitian ini tentang peningkatan kompetensi guru dalam pengembangan silabus dan RPP melalui pembinaan profesional dengan pendekatan kooperatif di SD daerah binaan V Cabang Dinas P dan K Kecamatan Wanasari Kabupaten Brebes pada semester I tahun pelajaran 2008/2009 yang merupakan penelitian tindakan (action research) yang bersifat siklik. Dan hasil yang diperoleh dari penelitian ini adalah kualifikasi pelaksanaan pembinaan profesional dengan pendekatan kooperatif terhadap guru kelas VI di daerah binaan (DABIN) V Cabang Dinas Pendidikan dan Kebudayaan Kecamatan Wanasari Kabupaten Brebes dalam menyusun silabus dan RPP kategori baik.















